

PARC EOLIEN DE ST-VALENTIN

Je me présente, M. Jean Van Wijk, producteur laitier qui pourrait recevoir une éolienne sur ma terre à St-Valentin. Je suis propriétaire avec ma conjointe et nous avons une relève qui s'apprête à s'établir pour une 3ième génération.

Je m'intéresse au projet pour améliorer la qualité de production de l'énergie. On a qu'à penser aux dangers que représente l'énergie atomique au Japon. Ca va aider l'économie de la région, en même temps, aider l'environnement. Je me préoccupe à l'effet qu'une grande majorité de citoyens sont mal conscientisés de l'importance du réchauffement climatique. Ils veulent de l'électricité au meilleur coût mais pas dans ma cour. Ils devraient faire leur part de citoyens responsables et encourager ces projets de grande envergure qui vont faire une différence.

Je crois que la compagnie Venterre a fait les efforts nécessaires pour qu'il y ait le moins de répercussions possibles sur le milieu. Ils ont consulté les producteurs et organismes impliqués. Par la même occasion, ils ont organisé des soirées d'information sur le sujet. Aussi, ils ont annoncé dans les journaux et ils ont envoyé des circulaires à cet effet.

Pour améliorer le projet, il y aurait la partie du raccordement au réseau. Il pourrait y avoir plus d'équité entre les producteurs agricoles qui recevraient des éoliennes et ceux qui recevraient des pylônes. Voici quelques suggestions: mettre dans le même appel d'offres, les deux parties du projet, peut-être même des redevances pour tous ou enterrer les fils si le trajet n'est pas trop long.

Je crois qu'il y a plus de gens qui sont pour le projet que ce que l'on pourrait croire. Au début, la très grande majorité était pour ce projet, j'en suis convaincu. Il y a le fait qu'il y a probablement de la jalousie qui s'est installée depuis la divulgation de l'emplacement des éoliennes. Mais aussi avec le climat de peur qui a circulé dernièrement, on pourrait penser qu'il y a une majorité de gens qui sont contre. Je joins quelques circulaires du comité Don Quichotte qui ont été publiés depuis cet automne.

Pour ceux qui croient qu'un surplus d'électricité n'est pas nécessaire, n'oubliez pas que dans un avenir rapproché, de plus en plus d'automobiles seront branchées à l'électricité et la demande sera énorme.

Pour ceux qui ont peur de perdre en valeur de propriété, je serais porté à croire que ce serait plutôt le contraire car les endroits où il y aurait des éoliennes, les taxes seraient moins élevées pour les mêmes services.

Pour ceux qui ont peur du bruit, je dois vous mentionner que l'éolienne sur ma ferme, je ne l'entendrai jamais à cause du bruit de mes ventilateurs. Le son d'une éolienne est très négligeable. J'en ai visité aux Etats-Unis et en Gaspésie.

Pour ce qui est des terres agricoles de haute qualité, le projet éolien ne prend qu'environ 9 hectares de nouveaux espaces. Imaginez que l'on a perdu hectares en une année dans la région de St-Jean, seulement pour des fins d'urbanisme. J'aimerais que la société s'en inquiète un peu plus. J'ai quarante ans d'expérience et je n'ai cessé d'améliorer ces terres. Sachez que ça prend quand même des chemins et que grâce à l'utilisation accrue de ces chemins, on peut diminuer la compaction. On peut aussi se servir de la terre d'excavation pour améliorer l'égouttement de nos meilleures terres au Québec.

En résumé, je crois sincèrement que l'on devrait recevoir l'autorisation de ce projet.

M. Jean Van Wijk

Juliusburg St. Vincent

St. John's Episcopal

(708) 291-3231